
 

 

 

 

 

 

＊大変お忙しい中、学校評価アンケートとともに、体育祭の感想をたくさんお寄せ頂き、ありがとうございました。温かい

励ましや貴重なご指摘等もいただき、職員一同感激しております。お寄せいただいた声の一部をご紹介しますね。 

 

【初めての体育祭】 

・初めての体育祭、親も子どもも楽しく参加できましたし、すごく楽しめました。校長先生のＨＰでの写真もとても良かっ

たです！（１年） 

・初めての体育祭でしたが、友達との関係を心配していましたが、楽しんで友達と接している姿に、とても安心しました。

クラスみんなで挑戦していく姿、紅白でくやしがったり喜んだり、良い経験ができているように思いました。（１年） 

・昨年までの小学校の運動会とは違い、中学校の体育祭は迫力もあり、とても格好良くたくましく、見ていてとても感動し

ました。中でも、３年生の競技は「全力」という言葉が見ていてよく伝わり、感動で鳥肌が立ち涙が出ました。（１年） 

・中学生になるとダラダラしてヤル気のない子もいるのかなぁなんて思ってました。でも、そんなことは決してなく、みん

な一生懸命取り組んでいて、応援合戦もダンスも見ごたえがあって素晴らしかったです。森教頭先生の赤と白半々のポロシ

ャツを見たら、子どもたちは愛されてるなぁって安心しました。これからも子どもたちのことを、よろしくお願いします。

（１年） 

・先生方が声をかけ応援してくださる姿に、学校全体の良い雰囲気を感じ、おかげさまで明るく楽しい体育祭になりました。

１年生にとってはクラスが紅白に分かれるので、長縄跳びは楽しかったのではないでしょうか。 

応援団を中心にまとまり、先輩・後輩を越えた集団ならではの喜びを味わい、改めて 

先輩の本気を感じていました。（特に団長二人の姿勢、感動しました）小学校とはまた 

違う学びがたくさんあったようです。親子競技もうまくは出来なかったけれど、親子 

で取り組む楽しさを味わえました。（１年） 

・小学校とは違って親の係分担がないので、ゆっくり見ることができました。（１年） 

・みんな全力で取り組んでいるので、見ているこちらも気づいたら本気で喜んだり、夢中で応援していました。ダンスが多

く見せ場があってとても楽しかったです。事前の文書で駐車場も置き場を確保してあり誘導してくださったので保護者の負

担が少なく助かりました。また、前の晩からの場所取りなどがなく、助かりました。（１年） 

 

【最後の体育祭】 

・中学校最後の体育祭は、とても思い出深いものとなりました。子どもたちの一生懸命に頑張る姿、負けてくやしがる姿、

みんなで協力し合い成し遂げた姿、どの場面も感動的でした。これもひとえに先生方のご指導のおかげだと思います。あり

がとうございました。こうして一つ一つの行事が終わっていくのは寂しいですが、残りの中学校生活も楽しく、充実したも

のになることを願います。（３年） 

・短期間の練習で大変だったと思いますが、当日一生懸命に取り組んでいる姿や、笑顔での場面も多く見ることが出来たの

でホッとしました。今年で体育祭が終わりだと思うと、本当に子どもの成長がものすごく心に伝わってきました。楽しい一

日でした。（３年） 

・今年で最後の体育祭ということもあってか、３年生は男女ともに特に頑張っていたと思います。応援の声出し、ダンス、

リレー、すべてに感動しました。特に、長縄跳びは、声を掛け合いながら跳んでいる姿に涙が出てきてしまいました。子ど

もも「もう一度やりたい！」と言っている位素晴らしい体育祭でした。ＨＰに掲載されている写真、保護者では撮影できな

いアングルで撮影されていてとても良い写真ばかりなので、ぜひ販売していただきたいです。（３年） 

・毎年感動しますが、やっぱり最後となる３年生は特に感動しますね。（３年） 

・今年は子どもが３年で最後なので、特にそのように感じたのかもしれませんが、本当に良い体育祭でした。長縄跳びでは、

一緒に数を数えてました。学年種目「東京で会いましょう」でしたか、そのレースもすごく良かったです。（３年） 

【生徒の本気で一生懸命な姿、成長ぶりに感動】 

・子どもが意欲的に参加していて良かった。応援団の、特に３年生のがんばりに感動しました。応援賞の決め方も明確でよ

かった。（１年） 

・子どもたちの真剣に取り組む姿に感動しました。なんとなくではなく、本気の姿がとても美しかった。（１年） 

・体育祭の練習時から楽しみで、一生懸命練習し、当日もとても楽しかったと喜んで話していたので、とても良かったです。

Ｎｏ，１２            Ｈ２８．１０．３（月） 

佐原五中だより 
保護者の皆様へ 



（１年）子どもたちの頑張りや楽しむ姿に加え、今年は先生方の盛り上げが感じられる体育祭でした。こんな雰囲気の良い

体育祭をこれからも願います。「佐原五中だより」を読ませてもらい、予習して??体育祭を見れたので、より一層楽しめま

した。（１年） 

・楽しみながら戦う子どもたちを見ていたら心が温かくなりました。私はもう学生には戻れませんが「青春って最高！」こ

んな気持ちになりました。また、フォークダンスのアンコール。自分が学生の時にはあり得なかったですが、ずっと続いて

五中の恒例になったら素敵だなと思いました。（１年） 

・子どもたちそれぞれの競技に一生懸命取り組む姿に感動しました。同じ方向に向かって、みんな心一つにして活動するこ

とで得られた達成感は大きなものだったと思います。真剣に、集中して、一生懸命に取り組む姿は、人を感動させるのだと

子どもたちに教えられた気がします。（２年） 

・子どもたちが主になっての応援や、団結の様子が多々見えて、日々考えながら行っているのだろうと見て取れて、すごく

感動しました。先輩が後輩の面倒をいやがらず、仲良く見てあげられており、まとまって一つのことをやり遂げようという

意志がくみ取れた。（２年） 

・「本当に楽しい体育祭でした！」事前に配られた「五中だより」の直前特集も、体育祭の予備知識が満載でとても分かり

やすく良かった。当日のプログラムも１００ｍ競走、学年種目、親子種目が並び、それぞれ１～３年へと流れが決まってい

て、とても分かりやすくていいなと思いました。今年から始まったクラス対抗も魅力的だった。校長先生、教頭先生の粋な

計らいで「アクエリアス争奪杯！」と発表された時の、子どもたちの盛り上がりを見ていたら、こちらもとても楽しくなっ

てきました。入場行進の吹奏楽部による生演奏も素晴らしいです。すごくかっこよくて、毎年何度見ても感動します。終わ

った後に出た「五中だより・体育祭特集」のアンケートで、「体育祭は楽しかった」とほとんどの生徒が答えていること（特

に３年生は 100%）が素晴らしいと思った。（２年） 

・子どもが意欲的に参加していて良かった。家では見ることのできない、仲間と過ごしたり応援などに楽しそうに参加した

りする姿、顔を存分に見ることができました。（２年） 

・前日まで体調が悪かったわが子でしたが、無事に参加することが出来て良かったです。子どもの頑張る姿が見られて、良

い思い出を作ることが親子ともども出来ました。子どもの成長を感じました。今年の体育祭では、なんといっても紅白の団

長の最後のシーンですね。一生懸命頑張ったからこそ、あの涙が出たと思います。私も思わずウルウル！「子どもたちは心

も、体も成長しているんだなぁ」と思いました。（３年） 

・記憶に残る素晴らしい体育祭だった。練習・準備・競技・後片付け、全てのことに一生懸命取り組んでいる子どもたちの

純粋な姿に本当に感動した。一つの目標に向かって、クラスのみんなと同じ組（紅白）のみんなと協力し合い、団結してい

たのがとてもよく伝わってきた。笑顔も涙もあったけれど、全員にとって最高の体育祭になったと思う。子どもたちに「感

動をありがとう」と言いたい。（３年） 

・競技前の入場門集合を、紙に書いてプラカード方式で行っていたのがとても良かった。大声で呼びかけるのではなく、自

主的に回りを気にして行っている様子に、子どもの成長が感じられ、うれしくなりました。（２年） 

・夏休みから一生懸命取り組み、「絶対に勝つ！」といった気迫が感じられました。体育祭当日も全力

で臨み、最終的には勝ち負け関係なく大成功に終わり、子どもたちも大満足した様子でした。応援して

いる側もとても感動的な体育祭で、子どもたちにとっても中学校の思い出として心に残る１ページにな

ったと思います。（３年） 

・生徒一人一人が役割分担を把握し、みんなで体育祭を成功させる！ガンバル！協力する！気持ちが伝

わった体育祭でした。感動しました。ブラボー！！（３年） 

・一人一人が意欲的に取り組み、ダラダラした雰囲気がなく、とても一生懸命頑張っていて、この暑さ

の中、毎日練習し、本番も暑さに負けず競技している姿に感動しました。長縄跳びはクラスの一人一人

が努力しないと回数が伸びないので、とても良い競技だと思いました。先生方も、暑い中、ご指導いただき本当にありがと

うございました。（３年） 

・みんな全力で頑張っていた。全員が参加できると良かったのですが・・・これは仕方ないですよね。（３年） 

・３年生の躍動感、本気っぷりはたのもしかった。人数が少なくなる中で、盛り上げる生徒の様子は大きな成長を感じた。

ただ、棒引きは女子が終わった後で紅白がののしりあう場面があちこちで見られ、「～された」「～しやがった」と勝者に対

する恨み言も・・。さわやかな空気の中に、少し残念な場面だった。組体操も工夫され、安全になされ、しかも３年の仕上

がりは見事。１，２年の成長も楽しみです。（３年） 

・練習のときから「筋肉痛だー」などと、疲れをアピールしていましたが、本番ではどの競技も生き生きと、そして楽しそ

うに応援のダンスをしている姿に感動しました。先生方や係の子どもたち全員がキビキビと動いていて気持ちよかったで

す。（３年） 

・とても楽しく感動した一日でした。生徒や先生方、ＰＴＡ役員の方々のおかげです。先生方がおそろいのＴシャツとか着

ていてくださると、ひと目で先生と分かって質問等できるので、保護者は助かると思います。（３年） 



・「熱い先生」が増え、子どもたちも本気で戦い、泣き、笑うーー人生の素敵な思い出の一つになることでしょう。来年も

楽しみにしています。（２年） 

・校長先生、教頭先生の、子どもたちを励ましながら盛り上げようという姿勢に感動しました！長縄は大きい身体の子が回

すと大きく回せて子どもたちも跳びやすいのではないかと感じました。（１年） 

・森教頭先生のマイクパフォーマンス最高でした。騎馬戦が１回戦で終わってしまい、物足りない感じがした。（騎馬戦が

危険ならば、違う競技にして３回戦ぐらいやってほしい）（３年） 

・練習中けがが多かったようで心配しましたが、とても楽しい体育祭でした。生徒の状況に合わせて色々考えてくれている

先生方に感謝しております。（１年） 

・「五中だより」がよくできていて、事前に見どころなどが詳しく説明されていて、楽しみにすることもできました。あり

がとうございました。（２年） 

・「五中だより」の体育祭特集は、とても分かりやすく記事が書かれていて、もう一 

度体育祭の感動的なシーンがよみがえってきました。ホームページの校長先生に 

よる「フォトアルバム」も良い写真がたくさんありました。自分でプリントでき 

るようにしていただけると、うれしいです。（２年） 

 

【全体的を通じての意見など】 

・体育祭はとても良かったです。残念なのは、喫煙所の徹底に努めてほしかったこと。（１年） 

・ごく普通だったと思う。練習などの日程を考えると、急場しのぎの感が否めない。（１年） 

・なんか、つまらなくなってきたよ～な。組体操ではシャツ着てるし、騎馬戦では靴はいてた。あと去年は紅組が勝って、

応援合戦も紅が勝って、今年はなんか決まってたかのように白組が勝った。来年は紅組が勝つのかな～？（１年） 

・楽しみにしている体育祭です。行事予定の都合で仕方がないことかと思いますが、練習時間が少なく、満足して当日を迎

える体育祭ではなかったと思います。（子どもも話していました）思い出に残る体育祭だけに、満足できる体育祭にしてほ

しいと思います。（２年） 

・全体的に地味に感じます。入場門を飾り付けたり、応援団は衣装を着てみるなど、その手のテーマに沿った装飾など準備

から楽しめそう。紅白リレーは、ピンクや水色のハチマキなど４チーム色分けしてもらえると見ていて分かりやすいと思い

ます。（２年） 

・体育祭はとても楽しませてもらいました。ただ、保護者の席取りについては、学年別に場所取りのスペースを学校側で決

めてもらいたいです。（２年） 

・今年は白組が５年ぶりに勝った年でした。とても盛り上がる年でしたが、途中から白組が勝つと見えた感じがします。生

徒たちも体育祭を自力で仕切っていて、とても良かったです。お昼の音楽が同じ曲がかかっていたので、違う曲もかけても

らいたいと思います。でも、とっても良い体育祭でした。（３年） 

 

【親子競技】 

・３年間親子競技があるのに驚きました。３年間もいらないのでは。進行にゆとりがあり、もう少し早いペースで進めてほ

しかったです。一日とても長いです。（１年） 

・親子競技に関しては、保護者の体力も限界になってきていると思うので、無くした方が良いと思う。（１年） 

・親子競技のとき、きちんとやり方の説明を出発前にしていただけるとありがたいと思いました。（１年） 

・体育祭の親子種目はもうなくして欲しいです。佐中みたいに体育祭のときは子どもたちは弁当持参で保護者は来られる、

見たい人だけいけばいいと思います。（２年） 

・親も一緒になって本気で親子競技に参加できて、家族の良い思い出になりました。（３年） 

 

 

【騎馬戦】 

・騎馬戦は感動しました。来年も楽しみです。（１年） 

・騎馬戦があっという間に終わり、熱さを感じられず少し物足りなかったです。全体的にはみんなが頑張っている様子が素

敵でした。（１年） 

・騎馬戦で「大将が落ちた時点で終了」って何かおかしくないですか。他の騎馬が一生懸命戦っていても、大将騎馬が落ち

た時点で終わりだと盛り上がりに欠けました。最後の閉会式での団長のあいさつ、とても感動しました。（３年） 

 

 

 



 

【組体操】 

・男子の組体操はなぜ体操服を着ていたのでしょうか？（１年） 

・組体操のけがの危険性などで、やらない中学校もあるのに、あったので良かった。すごく学校も危険がないように注意し

ての練習、本番だったのでは・・。（１年） 

・組体操について、あんなに話題になっているのに、まだ古くからの慣習にこだわっているのかと少し残念に思いました。

新しい取り組みをぜひやってほしい。新しいことを始めるのは大変なのはよく分かる。小学校は女子と男子がみんな仲良く

という感じだったが、女子の良いところ・男子の良いところがそれぞれに出ていて、お互いに弱い部分を補う、という意味

で男女の関係性がすごく良かった。家で全く踊ってもいないし歌ってもいなかったのに、本番でダンスができていてびっく

りした！（１年） 

・迫力のある体育祭、楽しく拝見させていただきました。ちまたでは賛否両論ある組体操も、安全に配慮しつつ、やって頂

き、嬉しく思います。（騎馬戦は少し物足りなかったけど）危ないからと、なくすばかりでなく、安全に行うためにはどう

するかを考えていただき、けがなく成功することができ、見ている側も楽しめて本当に良かったです。（２年） 

・男子の組体操、良かったです。たとえ３段タワーだとしても（上の子の時は４段でしたが、人数や体力、事故防止を考え

ると、今の時代仕方ないのでしょうね）、仲間と創りあげる表現の一つとして、ぜひ来年も実施してください。（２年） 

・組体操を楽しみにしています。今年もよく出来ました。けがをした生徒が出たことで中止となる県もありますが、ぜひ続

けてほしいです。（２年） 

 

【クラス対抗長縄、みんなでジャンプ】 

・学級対抗の長縄跳びは新しい試みでしたが、良かったと思います。一つの目標を、学級の子どもたちで取り組むよい機会

だったのではないでしょうか。／きっと次の合唱にもつながりますね。（１年） 

・今回から長縄跳びがクラス対抗であったが、一見クラスの絆を強めるように見えて、実際はミスしてしまった子を責め立

てるような場面もあったと聞いています。思いやりとかやさしい気持ちに欠けているように思われますが------。（１年） 

・「みんなでジャンプ」アクエリアス杯。とても良い企画でした。子どもたちも喜んでましたよ～～！（２年） 

・「みんなでジャンプ」見ていてとても楽しかった。ぜひ続けてほしいです。（２年） 

・色々と変わりすぎて驚きました。クラス対抗の長縄跳びは企画は良いと思うけど、子どものクラスの位置など、情報がほ

しかったです。あと、懸賞（アクエリアス）は必要だったんでしょうか。トロフィーなど表彰してもらうだけでも子どもた

ちは喜んだと思います。一度始まったもので今さらですが・・・（３年） 

・今年初めての取り組みとなる長縄跳びが良かったです。各クラスともアクエリアス賞をとろうと（それだけではないと思

いますが）、一致団結できたと思います。最後、両団長とも泣いていて、やりきった感が感じられました。（３年） 

 

 

【駐車場】 

・駐車場に車が停められなかった。９：３０ごろ小学校に着いたが、 

駐車場がいっぱいで停めてもよさそうな場所をさがすのに少し手間取った。（２年） 

・駐車場の係の人はいたけど、誘導があまりなかったので、びっくりしました。どうしたらよいのか分からなかった。体育

祭の内容はとても素晴らしかったです。騎馬戦は２～３回戦があってもよかったかも。（１年） 

・小学校の駐車スペースが少なく、不便であったという声が聞かれました。（２年） 

・グラウンドの車の誘導で、奥から順番に停めていなかったため、手前にバラバラ停めてあって、奥の方が逆に空いていた。

（２年） 

・体育祭で改善していただきたいことは、駐車場です。今年は東大戸小の校庭が利用できなくなって裏に停めたのですが、

そこも一杯になっていて、やっとどうにか駐車できたという感じです。他にも停めることができなくて困っていた車も何台

かあったので、やはり小学校の校庭を開放してほしいと思います。（２年） 

 

組体操で最も危険なのは「汗で滑ること」。今回
安全確保のため体操服着用にしました。ご理解
ください。 

今回は東大戸小が翌週に体
育の研究会があったため、校
庭開放ができませんでした。
来年は大丈夫だと思います。 


